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Bonjour mesdames et messieurs les commissaires ! 
 

 

Introduction : 
 

Je me nomme Éric Trottier. 

Je suis un citoyen de la ville de Trois-Rivières. 

Je suis une personne de niveau collégiale c’est-à-dire que j’ai obtenu en 1999 un 

diplôme d’étude collégiale (DEC) en métallurgie option contrôle de la qualité et une 

attestation d’étude collégiale en 2010 en génie civil option contrôle des matériaux. 

Je possède également un permis valide d’agent de sécurité émis par le bureau de la 

sécurité privée (BSP). 

 

 

Position : 
 

Je vous écris ce mémoire pour vous informer de mon total désaccord au sujet du projet 

de la construction d’un réservoir de stockage de gaz naturel liquéfié dans le but 

d’alimenter une centrale de production d’électricité à Bécancour. 

 

 

Raisons de mon refus : 
 

Premièrement, ce projet va entraîner automatiquement une augmentation de la 

consommation de gaz naturel. Une augmentation de la consommation de gaz naturel 

va automatiquement augmenter la production de gaz à effet de serre ce qui va 

entraîner naturellement une accélération de la hausse de la température moyenne de 

la terre et de l’acidification des océans. Cette situation à moyen et long terme, c’est-

à-dire sur une période d’environ 50 à 200 ans à ma connaissance, pourrait déclencher 

un autre épisode « d’extinction massive des espèces vivantes » vivant tant sur la terre 

ferme que dans les océans... 

 

La survie même de l’espèce humaine est fortement menacée à moyen et long terme 

selon les scientifiques ! 

 

Peut-on attendre encore quelques décennies avant d’amorcer une transition sérieuse 

vers les énergies renouvelables ou même pire, faire « l’autruche » et continuer à 

consommer divers types d’énergies fossiles comme si le phénomène des changements 

climatiques n’existait pas ? Avec tous les différents avis et rapports scientifiques qui 

ont été émis ces dernières années, poser la question, c’est y répondre… 

 



Il est évident qu’il faut laisser dans le sol à l’avenir le plus possible les énergies fossiles 

et accélérer le plus possible la transition énergétique vers des énergies 

vertes/renouvelables. 

 

Deuxièmement, d’un point de vue militaire et de terrorisme, la construction d’un 

réservoir de stockage de gaz naturel liquéfié représente évidemment une nouvelle 

cible de choix pour les pays et terroristes hostiles au Canada. En tant que citoyen de 

Trois-Rivières, je ne veux pas vivre prêt et être exposé à une nouvelle cible potentielle 

militaire/terroriste près de chez moi. 

 

 

Mes solutions alternatives de type « technique » : 
 

Personnellement, je propose comme solutions alternatives de type « technique » au 

projet de la construction d’un réservoir de stockage de gaz naturel liquéfié dans le but 

d’alimenter une centrale de production d’électricité à Bécancour tout simplement de 

prendre l’énergie, le temps et l’argent que nous sommes sensé investir dans ce projet 

dangereux et dépassé et de l’investir plutôt : 

 

1. Dans la transition vers des énergies renouvelables comme l’énergie solaire, 

l’énergie éolienne, des barrages hydroélectriques etc. 

2. D’accélérer l’électrification des transports à tous les niveaux. 

3. D’augmenter l’offre et la qualité des transports en commun au sens large du 

terme (autobus, métro, train de banlieue, pistes cyclables etc.). 

4. D’augmenter l’efficacité énergétique du maximum de bâtiment possible. 

 

 

Mes solutions alternatives de type « sociale » : 
 

1. D’effectuer de la recherche poussée au niveau de décoder le génome humain, 

de la psychologie et de la psychiatrie. Je pense profondément qu’actuellement, 

la majorité de nos « décideurs » au sens large du terme sont atteints d’une 

sorte de problème de santé mentale plus ou moins mal défini. Je les perçois 

comme des gens très très très narcissiques et qui vivent à peu près uniquement 

le moment présent. Ils ont une soif d’argent et de pouvoir quasi illimité ! Ça 

me semble être un « gouffre sans fond » dans leur tête comme pour les 

personnes « jalouses maladives », les alcooliques, les toxicomanes et les 

joueurs pathologiques. Il est très très urgent à mon avis de trouver et de définir 

cette maladie, d’identifier les personnes qui en sont atteintes et de les 

empêcher d’accéder à des postes décisionnels importants au sens large du 

terme. Cette maladie est le problème le plus important actuellement à mon 

avis de l’humanité et si rien n’est fait pour la contenir, elle risque de conduire 

à moyen et long terme l’humanité à son extinction… 



2. Mettre les femmes au pouvoir dans le maximum de centres de décision 

possible (politiques, économiques, entreprises, c.a. divers etc.) (Je sais 

pertinemment que je ne ferai pas beaucoup d’ami ici avec cette proposition lol 

!). Au fond, ce dont il est question avec les changements climatiques, c’est de 

prévenir une autre extinction massive d’espèces vivantes dont notre propre 

espèce. Ceci dit, je trouve qu’en général, les femmes ont une beaucoup plus 

grande sensibilité aux valeurs de respect et de la beauté de la vie au sens large 

du terme que les hommes. À mon avis, en position d’autorité diverse, les 

femmes vont prendre de bien meilleures décisions en générale en ce qui attrait 

à la protection de l’environnement que les hommes au pouvoir actuellement… 

3. De transformer notre économie actuelle que je qualifierai de « capitalisme 

sauvage », spécialement au niveau mondial, vers un « capitalisme contrôlé » 

où l’économie deviendrait au service des gens et non le contraire comme 

actuellement à mon avis et où elle ne serait pas basée sur une société de 

consommation. 

4. De bâtir une société la plus égalitaire possible où l’écart entre les gens riches 

financièrement et les gens pauvres serait beaucoup plus petit. Ce type 

d’économie inciterait les gens à moins consommer d’après moi. 

5. De créer une société où les droits de la société et du bien commun au sens 

large du terme auraient priorité sur les droits de type « individuel ». On y 

développerait selon moi un droit de type « environnemental » beaucoup plus 

fort qu’actuellement. 

6. D’inciter la population Canadienne à changer leur alimentation vers le 

végétarisme le plus possible ou à tout le moins, inciter la population 

Canadienne à éliminer le plus possible la viande de bœuf de leur alimentation. 

La viande de bœuf est la viande la moins écologique qui soit et de loin à ma 

connaissance. Les animaux de type « ruminant » comme les bœufs/vaches 

produisent beaucoup de méthane lors de leur digestion apparemment. Le 

méthane est un puissant gaz à effet de serre beaucoup plus fort même que le 

CO2. 

7. D’élaborer une politique « mondiale » le plus possible au niveau de la natalité 

humaine. La planète sur laquelle on vit ne pourra pas nourrir/supporter une 

population humaine qui augmente sans cesse d’année en année à mon avis… 

8. De créer un gouvernement de type « mondial ». Je suis conscient par contre 

que cette proposition va être assez difficilement réalisable à court et moyen 

terme pour l’humanité mais dans un monde « idéal », c’est une chose qui 

devrait exister. Un gouvernement mondial permettrait d’établir des normes 

environnementales strictes et élevées où toutes les régions du monde 

devraient respecter. Un gouvernement mondial permettrait aussi un 

développement économique dans le meilleur intérêt de la planète et des 

générations futures à mon avis et non de manière anarchique et dans l’intérêt 

d’un pourcentage infime de la population comme il se fait actuellement… 

 

 



Conclusion : 
 

Pour terminer, je réaffirme que je suis contre à 100% au sujet du projet de la 

construction d’un réservoir de stockage de gaz naturel liquéfié dans le but d’alimenter 

une centrale de production d’électricité à Bécancour pour toutes les raisons que j’ai 

citées et expliquées plus haut. Je suis personnellement un « amoureux » de la vie au 

sens large du terme et tout particulièrement de l’humanité. Je crois beaucoup en 

« l’homme » et je trouve ça super beau la majorité des choses (artistiques, 

technologiques etc.) que l’humanité a accompli jusqu’à présent. J’espère de tout cœur 

que l’humanité va réussir très très très prochainement une transition énergétique des 

énergies fossiles vers des énergies vertes/renouvelables. C’est une question de survie 

à peu près à tous les niveaux… 

 

Je vous remercie beaucoup d’avoir lu mon mémoire ! 
 

Je vous prie d’agréer, mesdames et messieurs les commissaires, mes 

salutations les plus distinguées ! 
 

 

Éric Trottier 
Membre d’Équiterre. 

Membre de Greenpeace. 

Membre actif du Parti Vert du Canada. 

Membre actif du Parti Vert du Québec. 

Membre du Comité Vigilance Hydrocarbure de Trois-Rivières. 


